
 

20. SITZUNG 
 
 

Sitzungstag 
 

Montag, 13.12.2021 
 

Sitzungsort: 
 

Großer Saal im Gasthaus Loidl 
 

 
 
Namen der Mitglieder des  G e m e i n d e r a t e s  

anwesend abwesend Abwesenheitsgrund 
Vorsitzender:   
   
Jackermeier Manfred   

Erster Bürgermeister   
   

Niederschriftführer:   

   
Zeitler Tobias   
   

   
die Mitglieder:   
   

Binder Christian   
Blümel Matthias   

Ebner Andreas   
Eisenreich Martin   
 Jehl Mario entschuldigt 

Kaufmann Oswald   
Kürzl Stefan   

Listl Daniel   
Merkl Bernhard   
 Schwank Günter entschuldigt 

Suß Bastian   
Wenisch Marianne   

   
 
 
 
Beschlussfähigkeit im Sinne Art. 47 (2) - 47 (3) GO war gegeben.  
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

Zahl der Gemeinderatsmitglieder: 13 
Sitzungstag 13.12.2021 
Es wurden alle nach Vorschrift geladen. Die Sitzung war öffentlich.  
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A) Öffentlicher Teil  
 

Nr. 277 
Zur Tagesordnung 
 
Der Erste Bürgermeister stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde. Gegen die Tages-
ordnung und dem Nachtrag bestehen keine Einwände. 
Gegen den öffentlichen Teil des Protokolls der letzten Sitzung liegen keine Einwände vor. Das 
Protokoll des nichtöffentlichen Teils der letzten Sitzung liegt im Übrigen auf und gilt als geneh-
migt, wenn nicht bis zum Ende der Sitzung Einwände dagegen erhoben werden.  
 
Der Erste Bürgermeister begrüßt Herrn Andreas Weinzierl und dankt ihm für sein ehrenamtli-
ches Engagement als Archivar und überreicht ein kleines Geschenk.  
 
Ohne Beschluss:  Anwesend: 11 
 
 
Nr. 278 
Vorstellung der ILE Donau Laber  
 
Der Erste Bürgermeister Jackermeier begrüßt Frau Sandra Schneider, die Geschäftsleiterin 
der ILE Donau-Laber. Frau Schneider präsentiert anhand einer PowerPoint Präsentation, die 
geplanten Projekte der ILE Donau-Laber. 
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Diskussion: 
− GRM Kaufmann möchte wissen, ob die Sanierung des Kernwegenetzes nun abgeschlos-

sen ist. 
Frau Schneider antwortet, dass die ILE zum derzeitigen Zeitpunkt auf Förderungen für die 
Sanierung des Kernwegenetzes hoffe. Die Sanierung des Kernwegenetzes ist eine Her-
zensangelegenheit der ILE Donau-Laber und noch nicht abgeschlossen. Bei einer Förder-
zusage wird die Sanierung weitergeführt.  

 
Ohne Beschluss:  Anwesend: 11  
 
 
Nr. 279 
Förderprogramm Ladeinfrastruktur in Teugn; Standortvorschlag Ladestationen 
 
Der Erste Bürgermeister Jackermeier berichtet vom Ortstermin des Zweiten Bürgermeisters 
Jehl mit Herrn Nesslauer von der Energie Südbayern. Dort wurden die verschiedenen Stand-
orte besichtigt und besprochen. Herr Nesslauer hat den Standort im Kreutweg für die Lade-
säulen empfohlen. Gemäß dem Angebot der Abens-Donau Energie entstehen der Gemeinde 
Teugn weder Kosten für die Installation noch für den Betrieb der Ladesäule. Die Gemeinde 
Teugn müsste nur zwei Parkplätze zur Verfügung stellen. Die Bindefrist der geförderten Maß-
nahme beträgt mindestens 6 Jahre, wo die Parkplätze zur Verfügung stehen müssen. 
Die Energie Südbayern wird für den ausgewählten Standort den Netzanschlussvertrag beim 
Netzbetreiber einholen und den Antrag für die Fördermittel stellen, dafür wird jedoch die Zu-
stimmung des Gemeinderates benötigt. 
 
Diskussion: 
− GRM Kaufmann spricht sich für den Standort aus, da die Gemeinde Teugn an die Zukunft 

denken müsse. 
− GRM Kürzl spricht sich ebenfalls für den Standort aus, jedoch sollten die Dauerparker be-

rücksichtigt werden. Falls es hier Probleme gäbe, müsste die Gemeinde handeln.  
Erster Bürgermeister Jackermeier berichtet, dass die Gemeinde im Bereich der Feuerwehr 
das gleiche Problem hatte und entsprechende Verkehrszeichen angebracht wurden. Dies 
wäre bei Bedarf am Kreutweg als mögliche Lösung zu prüfen. 

 
Beschluss: 
Der Gemeinderat Teugn stimmt dem Förderverfahren der Energie Südbayern für den Aus-
bau der Ladeinfrastruktur in Teugn für den ausgewählten Standort im Kreutweg zu und stellt 
zwei Parkplätze für sechs Jahre zur Verfügung. 

Anwesend: 11   Ja: 11   Nein: 0 



 

Zahl der Gemeinderatsmitglieder: 13 
Sitzungstag 13.12.2021 
Es wurden alle nach Vorschrift geladen. Die Sitzung war öffentlich.  

 

7 

 

Nr. 280 
Zuwendungsantrag des FC Teugn e.V. für die Herstellungsbeiträge zur Trinkwasserver- 
und Abwasserentsorgungseinrichtung des WZV/AZV Bad Abbach / Teugn 
 
Der Wasserzweckverband Abbacher Gruppe und der Abwasserzweckverband Bad Abbach / 
Teugn haben festgestellt, dass in der vom FC Teugn e.V. errichteten Stockschützenhalle auf 
dem Grundstück Fl.Nr. 546/2, Gem. Teugn im Kreutweg 15 in 93356 Teugn ein Trinkwasser-
anschluss und ein Abfluss zur kommunalen Abwasserentsorgungseinrichtung besteht. Damit 
ist der FC Teugn als ähnlich zur Nutzung des Grundstücks dinglich Berechtigter (Pachtvertrag 
mit über 25jähriger Mindestlaufzeit, vgl. Beschl.Nr. 385 v. 18.07.2016) gemäß den Satzungen 
der vorgenannten Zweckverbände zur Zahlung von Herstellungsbeiträgen verpflichtet. Diese 
belaufen sich nach den Bescheiden vom 03.12.2021 auf 4.825,81 € beim WZV und 9.957,18 
€ beim AZV; insgesamt also 14.782,99 €. 
 
Nachdem die Gemeinde den Bau der Stockschützenhalle bereits mit 130.000 € bezuschusst 
hat (vgl. Beschl.Nr. 524 v. 19.06.2017), bittet der FC Teugn nunmehr um einen weiteren ge-
meindlichen Zuschuss i.H.v. 14.782,99 € zur Begleichung der o.g. Herstellungsbeiträge. 
 
Der Gemeinde entsteht insofern ein Mehrwert durch die Anschlüsse, weil die Halle so auch für 
öffentliche Veranstaltungen besser genutzt werden kann. 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Teugn gewährt dem FC Teugn e.V. eine zweckgebundene gemeindliche Zu-
wendung für Herstellungsbeiträge zur kommunalen Trinkwasserver- und Abwasserentsor-
gungseinrichtung i.H.v. 14.782,99 €. 
 Anwesend: 11   Ja: 11   Nein: 0 
 
 
Nr. 281 
Verschiedenes  
 
− Erster Bürgermeister Jackermeier gibt einen Jahresrückblick und bedankt sich bei allen 

Beschäftigten und Ehrenamtlichen der Gemeinde, sowie der Kita- und Schulleitung, der 
Verwaltung, den Mitgliedern des Gemeinderates und dem Zweiten Bürgermeister Mario 
Jehl für die gute Zusammenarbeit und das Engagement im vergangenen Jahr. 

− Der Impfbus hat einen neuen Standort, welcher sich nun am Parkplatz der Mehrzweckhalle 
befindet. Am 29.12.2021 von 11:00 Uhr bis 18:00 Uhr wird wieder in Teugn geimpft. Die 
Impfungen werden auch erstmals in der Mehrzweckhalle durchgeführt. Eine Anmeldung für 
Impfwillige ist nicht nötig.  

− GRM Wenisch berichtet, dass bereits Seniorensprechstunden stattgefunden haben und gut 
angenommen werden. Es ist auch im Jahr 2022 wieder geplant, die Seniorensprechstun-
den weiterzuführen. 

− GRM Kürzl bittet die Verwaltung die Raiffeisenstraße zu überprüft, da dort Schlaglöcher 
vorhanden sind.   
 

Ohne Beschluss: Anwesend: 11 
 
 
 



 

Zahl der Gemeinderatsmitglieder: 13 
Sitzungstag 13.12.2021 
Es wurden alle nach Vorschrift geladen. Die Sitzung war nichtöffentlich.  
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B) Nichtöffentlicher Teil 
 
XXX 
 
 
 
 
gez. gez. 
Manfred Jackermeier Tobias Zeitler 
Erster Bürgermeister Niederschriftführer 


